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João Pedro Fidelis Belluzzo,
aluno do Colégio Galileu,

é um dos 53 alunos, no
país, a tirar nota 1.000 na
 redação do ENEM/2017

Capa caderno Sudoeste B

Foragido da justiça em
Uberaba é detido em Paraíso

Homem é acusado de
aliciar menores em Paraíso

Diretoria da Praça de Esportes Castelo Branco
se manifesta sobre doação de área ao Sesc

Edson Ferreira, Washington Zanin presidente do Conselho e o Rubens Tomás presidente PECB

Delegado Rogério Araújo é exonerado
após anunciar “bandido na horizontal”

Falta de recurso financeiro
ainda é principal desafi

 para Secretaria de Obras
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Unidade Prisional em
Itamogi é desativada
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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

DA PERDA, FURTO OU ROUBONOVELA
Desde segunda-feira (17), quando houve cancelamento
de reunião extraordinária na Câmara para deliberação
de projeto envolvendo doação da PECB ao Sesc, a
história vem ganhando diversos capítulos a cada dia.
Após a Câmara ter sido atendida pela Executivo no
que se diz respeito aos questionamentos feitos pelo
seu presidente, o que chamou atenção dos vereadores
é que a documentação que deveria estar junto com
projeto de lei envolvendo a transferência da PECB para
o SESC só apareceu após a Câmara requerer, com
data posterior ao pedido da Casa. O presidente da
Câmara diz que quer segurança jurídica e condições
técnicas de votar um projeto desta magnitude.

REUNIDOS
Durante a semana vereadores se reuniram com o
deputado federal Carlos Melles, na Câmara Municipal.
Teve quem não participou e ainda esconjurou o
encontro, sendo que curiosamente estão abrigados na
mesma margem da lagoa com o parlamentar. Da
reunião pouco se falou, mas sabe-se que houve “troca
de gentilezas” de ambas partes (leia-se Melles e
Marcelo de Morais).

VISITA
Agendada foi uma visita de vereadores e outras
lideranças a Universidade Federal, em Lavras para esta
segunda-feira. Vereadores irão a Lavras verificar de
perto o andamento das conversas em relação à
instalação da UFLA em Paraíso. Segundo o presidente
da Casa, vereador Marcelo Morais, o objetivo é que
este assunto não seja promessa de campanha
eleitoral. Tomara a situação seja esclarecida e se
chegue ao denominador comum almejado pelos
paraisenses, qual seja, a implantação do campus
universitário.

CONDICIONAL
Uma palavrinha deixou pulgas atrás de orelhas: a
conjunção subordinativa condicional “se”. Em palavras
bem claras, o reitor da Ufla em correspondência enviada
ao prefeito Walkinho, repassada à Câmara, diz que
“estamos bastante otimistas quanto ao atendimento
de todos os condicionantes ainda em 2018, o que
permitirá a implantação do campus ‘se’ o Conselho
Universitário Ufla referendar essas nova proposta com
atualizações e condicionantes colocados pela Direção
Executiva, ainda em janeiro faremos tal ação”.

PRATOS LIMPOS
A ida de lideranças a Lavras poderá colocar esta
condicionante em pratos limpos. Mas até então, está
claro que depende do referendo do Conselho da Ufla.
A condição primeira é o município paraisense atender
pedidos e recomendações doando a área, para depois
bater o martelo de sua parte, o que o presidente da
Câmara, pelo dito, não concorda. Com um, ou os dois
pés atrás, Marcelo questiona: e se o município fizer a
doação e o Conselho daquela Universidade não
concordar com a implantação?

ARRISCARIA?
À guisa de raciocínio de quem torce para que Paraíso
receba a UFLA e amplie a oferta de cursos
universitários, somados aos conceituados oferecidos
pela Libertas e Faculdades Calafiori, esta coluna pensa
que o reitor daquela instituição sinalizou positivamente
para a implantação, e certamente não arriscaria ficar
de “saias justas”, com opinião divergente dos
conselheiros. Para a segurança que a Câmara alega
necessitar, não caberia no ato da doação, cláusula com
prazo curto, curtíssimo, o suficiente para saber o ponto
de vista dos conselheiros, para reversão do imóvel para
o município?

PAGAMENTO
Com a entrada dos recursos do FPM, nas contas do
município na sexta-feira,19, a Prefeitura anunciou
ontem o pagamento a partir deste sábado,20, dos
salários dos servidores públicos municipais, para quem
recebe até R$ 1.500,00. Outra parte, funcionários que
recebem a partir de recursos vinculados também estão
contemplados. Segundo o prefeito, Walker Américo não
fosse a retenção de recursos de parte da verba do IPVA
já deste início de 2018, seria possível estar adiantado
as chamadas e se considerados outras fontes também
retidas era o caso de já ter liquidado a fatura.

TENSÃO
Notícia que vem sendo veiculada por alguns órgãos de
imprensa, sobretudo da capital, dão conta de que o
baixo índice de cobertura vacinal na divisa entre Minas
Gerais com o Estado de São Paulo eleva a tensão na
região. Em Minas Gerais subiu para 13 as mortes por
febre amarela somente neste ano. Foi emitido um alerta
por baixo índice de cobertura vacinal sendo que na
regional de Saúde de Passos, o índice está em 74,49%.
No estado de São Paulo neste ano foram confirmados
21 casos de morte por febre amarela. Por isso todo o
estado foi considerado zona de risco para a doença.

CRISE
Uma frase dita pelo ex- chefe adjunto da Polícia Civil
em Minas Gerais, o delegado Rogério de Melo Franco
Araújo, estaria gerando uma crise nos bastidores do
governo do Estado. Rogério Araújo que já foi Delegado
Regional em São Sebastião do Paraíso,  assumiu o
cargo no final do ano passado. Ele fez uma declaração
ao anunciar a criação de uma delegacia especializada
ao combate às quadrilhas e criminosos que atuam com
a explosão de caixas eletrônicos que desagradou
alguns membros do governo ligados aos “direito dos
manos”, ou melhor,  Direito Humanos.

NA HORIZONTAL
A declaração em tom de que por aqui bandido não terá
vez, não foi bem digerida. “Aqui em Minas não existirá
cangaço, e caso venha surgir, a nossa polícia estará
apta para combater. Caso os criminosos não se
rendam, partirão para o confronto e voltarão na
horizontal”, disse. A situação é bem diferente se tivesse
a lamentar que mais um policial tombou em confronto
com marginais.  A coisa fermentou e Doutor Rogério
foi exonerado da função de chefe-adjunto da Polícia
Civil. Segundo o anunciado, ele assumirá o
Departamento de Investigação de Homicídios e
Proteção à Pessoa.

LEONARDO GIRUNDI

Eu, como todos os brasileiros, de tempos em tem-
pos sou provado para saber se resisto à situação do
nosso país e testo minha fé e esperança em dias me-
lhores. Essa semana, minha esposa foi furtada. Esta-
va de carro, à noite, com minha filha e sobrinha no
banco de trás perto do centro de São Paulo.

Ao parar em um sinal de trânsito, ela foi surpreendi-
da por um meliante que, portando uma vela de carro
em suas mãos, bateu, insistentemente, no vidro da
porta do passageiro até quebrá-lo. Furtou o celular e a
bolsa. Além das perdas materiais, o susto e a sensa-
ção de invasão são terríveis.

Talvez você esteja aí se lembrando de casos pare-
cidos que aconteceram com você ou com familiares.
Sei que não sou o único "felizardo" e, infelizmente, sei
que não serei o último.

Assim, diante disso, gostaria de deixar algumas di-
cas, como advogado e seu amigo, do que você deve
ter e fazer após situações parecidas. Primeiro, cuida-
do onde anda. Seus passos, ações e horários são di-
retamente proporcionais aos índices de furtos.

A segunda dica muito importante é: não ande com
documentos desnecessários. Mantenha somente uma
identidade e poucos cartões em sua carteira ou bolsa.
As mulheres principalmente levam quase tudo em suas
bolsas e o desgaste depois é muito maior exatamente
por isso.

Nada de andar com certidão de casamento, título
de eleitor, CPF, carteira de trabalho, comprovante de
residência, extrato bancário, relatório de gastos e re-
ceitas, vários cartões, senhas, fotos, documentos que
comprovam onde seus filhos estudam, talões de che-
que etc.

Sei que em alguns momentos esses documentos
serão necessários, mas porte-os somente quando
necessário. Outra é tirar cópia de todos os seus docu-
mentos e guardar em lugar seguro em sua casa, com
isso, caso você os perca, seja furtado ou roubado,
saberá os números e detalhes de cada um deles.

Além disso, escrever e saber certinho o que está
dentro da bolsa também é de muita valia (ande com
poucas folhas de cheque e saiba quais os números e
mais todos os cartões de crédito e débito, eu tiro cópi-
as e guardo). Além disso, guarde as notas fiscais dos
eletrônicos, como celular você (vai precisar para o
caso de seguro).

É óbvio que esse relatório e as notas fiscais não
devem ficar na bolsa. Anote também o IMEI do celular
ou envie um e-mail para você mesmo com todos es-
ses dados para que você possa bloquear o celular e
assim evitar que ele seja usado novamente.

Outra coisa: nunca reaja, você não está preparado
e o meliante não tem o que perder. Não deixe bolsas
em cima dos bancos dos carros e nem celular em
lugar visível. Chama menos atenção e pode te ajudar.

Em caso de furto ou roubo, a sua listinha vai ajudar
lhe dando informações importantes para bloquear, car-
tões, sustar cheques, bloquear celulares e também
para melhorar o relato junto à polícia. Depois dos blo-
queios iniciais vá uma delegacia de polícia civil, leve
as cópias dos documentos que foram levados e sua
listinha de objetos e bens que estavam na bolsa ou
carteira, vai facilitar, em muito nesse momento que não
é nada bom.

Além disso é bom conhecer um pouco sobre os
crimes. Dois termos tão confundidos e têm sua dife-
rença na maneira como o crime acontece. Se um la-
drão leva seu celular sem que você perceba ou veja,
ou ainda sem estabelecer contato com você, isso é
um furto. O roubo, por sua vez, acontece quando você
está na rua, por exemplo, e é abordado, sofrendo al-
gum tipo de coação, ameaça ou violência. Está no ar-
tigo 157 do Código Penal.

Espero que nosso Brasil melhore economicamen-
te, socialmente e em educação. Que nossos policiais
sejam mais preparados, educados, equipados e que
recebam melhor pelo seu trabalho. E espero que a
Justiça puna, rigorosamente, aqueles que cometem
crimes. Iniciando pela próxima semana.

(O Tempo, 19/01/18)

Joel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesCRÔNICA
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O perdão de
Beethoven

Certa vez alguém perguntou a Ludwig van
Beethoven - o grande pianista e compositor aus-
tríaco, autor de mais de cem peças musicais, en-
tre elas as célebres nove sinfonias - se ele havia
perdoado a seu pai.

Beethoven ficou alguns momentos em silên-
cio, lembrando-se das infindáveis noites em que
seu pai chegava em casa altas horas, embriaga-
do, em companhia de diversos amigos, e o tirava
da cama, criança ainda, para que ele tocasse pi-
ano enquanto eles bebiam. Rememorou o sono e
a canseira que às vezes tomavam conta dele e
dos maus tratos que recebia quando alguma coi-
sa não saía do gosto do pai, e disse com sabedo-
ria:

-  Não apenas o perdoei, como sou muito gra-
to a ele por ter-me ajudado a penetrar no mundo
da música. Naquelas horas de sofrimento, eu pro-
curava concentrar-me apenas na música e com o
tempo só ela passou a importar para mim.

Essa intimidade com a música foi particular-
mente importante para ele, porque, tendo apre-
sentado ao público sua primeira sinfonia perto dos
30 anos, pouco tempo depois começou a sentir
os sinais alarmantes do problema de audição que
o deixaria, no vigor dos 32 anos de idade, com-
pletamente surdo.

No entanto, ele não parou de compor. Parecia
que a música estava dentro dele, que ele a ouvia
em pensamento, e foi no seu isolamento, no seu
mundo de silêncio, que ele compôs suas músicas
mais importantes.

Costumamos lembrar-nos da dor apenas
como sofrimento, como uma época triste que gos-
taríamos de apagar de nossa lembrança, esque-
cendo-nos do quanto ela nos ensinou. Que seria
do diamante se não fosse o buril, que lhe corta a
fronte em dezenas de facetas, tornando-o uma joia
lapidada apta a brilhar nas festas importantes?

Que seria da semente, se não fosse a escuri-
dão da terra, que a abafa, que a constrange, até
que ela lance os primeiros brotos da gigantesca
árvore? Não será o trigo, quando se vê na
magnificência do pão que mata a forme de mi-
lhões de pessoas, grato ao moinho que o trans-
formou em pó, grato ao forno que o cozeu? F A L E C I M E N T O S

12/01 - Francisca Carlos Trindade, 77 anos

12/01 - Guaraci Corrêa (Guaraci Mecânico), 81 anos

13/01 - Angelina de Souza da Silva, 86 anos

14/01 - Virgílio Neres de Souza, 56 anos

14/01 - Ázara Cândida de Jesus, 95 anos

15/01 - Edson Aparecido da Silva, 37 anos

15/01 - Antonio André da Silva, 72 anos

15/01 - João Batista dos Santos, 63 anos

16/01 - Antonio dos Reis 87, anos

17/01 - Rita Barbosa Ramos, 90 anos
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A Polícia Militar realizou na
madrugada desta quarta-feira
(17/1), a prisão de um homem,
de 31 anos, foragido da justi-
ça. Ele cumpria pena por dois
homicídios, um cometido em
2005 e outro em 2011.

Conforme informou a polí-
cia, o suspeito cumpria pena no
sistema prisional de Uberaba,
mas foi localizado em Paraíso
durante patrulhamento dos mi-
litares no bairro São Judas.

Após ser abordado, ele te-
ria tentando truncar informa-
ções para dificultar a sua iden-
tificação, mas acabou ceden-
do. Segundo a PM, após con-
sulta, foi constatado haver
mandado de prisão em aberto
contra o suspeito, sendo ele
detido e  conduzido à Delega-
cia para demais procedimentos.

Foragido da justiça em
Uberaba é detido em Paraíso

Durante uma operação da
Polícia Militar em São Sebas-
tião do Paraíso para recupe-
rar materiais que teriam sido
furtados em dezembro, três
menores foram identificadas
e conduzidas à Delegacia de
Polícia para prestar depoi-
mento, suspeitas de recepta-
ção. Segundo informações, as
jovens eram aliciadas pelo ir-
mão do proprietário do imó-
vel furtado, que durante a au-
sência da vítima, que viajava
ao exterior, promovia festas
regadas a álcool e drogas.

De acordo com a PM, o
fato aconteceu em uma resi-
dência no bairro Jardim Eu-
ropa e durante apuração, mi-
litares chegaram à residência
de três jovens suspeitas de
receptação de produtos fur-
tados, onde, segundo infor-

Homem é acusado
de aliciar menores

em Paraíso
mações, descobriu-se que na
verdade elas participavam de
festas promovidas pelo ir-
mão da vítima.

“Durante o período que a
vítima, proprietária do imó-
vel, estava ausente, o irmão
dela, de 50 anos, apoderou-
se das chaves da casa e sem
permissão promoveu festas
que, segundo informações,
eram rega-das de bebidas al-
coólicas e com a participa-
ção de adolescentes, inclusi-
ve as que foram apreendi-
das”, informou a PM.

Segundo a Polícia, o Con-
selho Tutelar da Criança e
Adolescente acompanhou o
caso, sendo as menores e os
materiais recuperados enca-
minhados à Delegacia de Po-
lícia Civil para as demais pro-
vidências cabíveis.

Por João Oliveira

Por decisão da Secretaria de
Estado de Administração
Prisional de Minas Gerais, a
Unidade Prisional do município
de Itamogi foi desativada nes-

ta quarta-feira (17/1). O moti-
vo alegado teria sido uma re-
organização no quadro de va-
gas de detentos e adequação
dos funcionários.

Conforme informações, os
detentos do sexo masculino
serão transferidos para a Uni-

dade Prisional de Monte Santo
de Minas, já as mulheres serão
transferidas para Passos.

Informações extraoficias
ainda dão conta de que o baixo
quadro de servidores, sem pre-
visão para concurso público
para suprir vagas e não reno-

vação de contratos teria sido o
motivo principal que levou a
decisão tomada pela Seap, no
entanto, até o fechamento desta
matéria, a Secretaria não retor-
nou questionamentos da repor-
tagem sobre os motivos que
levaram a esta decisão.

Unidade Prisional em
Itamogi é desativada

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Chamamento Público nº 001/2018. Objeto: Chamamento Público visando
à SELEÇÃO DE ORGANIZAÇÃO DA SOCIEDADE CIVIL VISANDO A
EXECUÇÃO DE PROJETO PARA REPRESENTAÇÃO INSTITUCIONAL
DO MUNICÍPIO NAS DIVERSAS ESFERAS ESPORTIVAS NA
MODALIDADE FUTSAL,CATEGORIA ADULTA, ATRAVÉS DE COTAS
DE PARTICIPAÇÃO JUNTO A CONFEDERAÇÃO BRASILEIRA DE
FUTSAL, FEDERAÇÃO PAULISTA DE FUTSAL E DEMAIS ENTI-
DADES LIGADAS AO ESPORTE DE ALTO RENDIMENTO, DURANTE
O ANO 2018, ENGLOBANDO TODOS OS SERVIÇOS NECESSÁRIOS E
CABÍVEIS PARA A REPRESENTAÇÃO INSTITUCIONAL E PARTICIPA-
ÇÃO EM COMPETIÇÕES EM DIVERSOS ÂMBITOS, TAIS COMO:
TREINAMENTO DE ATLETAS, FORMAÇÃO DE EQUIPES, INSCRIÇÃO
E PARTICIPAÇÃO EM COMPETIÇÕES, UNIFORMES, ALIMENTAÇÃO
DE ATLETAS, DESPESAS DE VIAGENS PARA COMPETIÇÕES E
CONTRATAÇÃO DE EQUIPE TÉCNICA. A entrega das propostas será
até o dia 23 de fevereiro de 2018, às 09:00 horas. O edital completo e
as demais informações relativas ao presente chamamento público
encontram-se a disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura
Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira
Marcolini, nº 60, piso superior, nesta cidade, fone/fax (0xx35) 3539-7015,
Ramal 7143, diariamente das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas,
onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso
– MG, 19 de janeiro de 2018. CÍCERO JOSÉ NUNES, PATRÍCIA
DONIZETE VENERANDO BALDO E TOMÁS SALVIANO MARTINS –
MEMBROS DA COMISSÃO DE MONITORAMENTO NOMEADOS PELO
PREFEITO MUNICIPAL.

 Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Chamada Pública
nº 005/2017 , Processo n.º 2121/2017, Objeto: aquisição de gêneros
alimentícios da Agricultura Familiar e do Empreendedor Familiar Rural,
destinado ao Programa Nacional de Alimentação Escolar, durante o período
de 6 (SEIS) meses. Os Grupos deverão apresentar a documentação para
habilitação e Projeto de Venda até o dia 15 de fevereiro de 2018 às 09:00
horas. O edital completo e as demais informações relativas a chamada
pública encontram-se à disposição  no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na
Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês
Ferreira Marcolini, nº 60, Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-
7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015,ou na Merenda Escolar, que fica na
Rua Dionizio Taulles s/n Parque São Judas Tadeu, diariamente das 08:00 as
11:00 horas e das 13  as 17 horas, onde poderão ser lidos, examinados e
adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 19 de janeiro de 2018. Wellingon
Bonacini de Carvalho – Presidente da Comissão Permanente de Licitações.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso - MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial nº  0119/2017, Processo nº  02473/2017,
Registro de Preços nº  065/2017, tipo Menor Preço por Item. Objeto:
Registro de preços, para escolha mais vantajosa e eventual contratação de
pessoa jurídica,  objetivando a prestação de serviços de hospedagem,
destinadas a manutenção das atividades da Secretaria Municipal de Segurança
Pública, Trânsito, Transporte e Defesa Civil, Secretaria Municipal de Obras,
Serviços Públicos e Planejamento Urbano e Secretaria Municipal de
Educação, com participação Exclusiva de Micro Empresa (ME) e Empresa
de Pequeno Porte (EPP), pelo período de 12 (doze) meses. A abertura será
dia 02 de fevereiro de 2018, às 14:00 horas. O edital completo e as demais
informações relativas a presente licitação encontram-se  disponível no
site: www.paraiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras
e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60 – Piso Superior,
Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax
(0xx35) 3539-7015, diariamente das 08:00 às 11:00 horas e das 13:00 às
17:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião
do Paraíso – MG, 19 de janeiro de 2018. FERNANDA CRISTINA PEREIRA
- PREGOEIRO.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso - MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial nº  0117/2017, Processo nº  02420/2017,
Registro de Preços nº  063/2017, tipo Menor Preço por Item. Objeto:
Registro de Preços para a escolha mais vantajosa e eventual Contratação
de pessoa jurídica, objetivando o fornecimento de refeições self-service e
refeição marmitex com refrigerante, destinados aos servidores públicos
municipais que prestarem serviços extraordinários ou horas extras, e para
os que trabalharem em regime de escala, conforme decreto nº 3.641 de 03
de julho de 2009, bem como para atender as necessidades das secretarias
municipais, por um período de 12 (doze) meses, com entrega parcelada de
acordo com as necessidades da administração, com participação exclusiva
de ME (Micro Empresa) e EPP (Empresa de Pequeno Porte). A abertura
será dia 05 de fevereiro de 2018, às 14:00 horas. O edital completo e as
demais informações relativas a presente licitação encontram-se  disponível
no site: www.paraiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de
Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60 – Piso
Superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/
fax (0xx35) 3539-7015, diariamente das 08:00 às 11:00 horas e das 13:00
às 17:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião
do Paraíso – MG, 16 de janeiro de 2018. FERNANDA CRISTINA PEREIRA
- PREGOEIRO.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso - MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial nº  002/2018, Processo nº  0002/2018,
Registro de Preços nº  001/2018, tipo Menor Preço por Item. Objeto:
Registro de Preços, para a escolha mais vantajosa e eventual contratação
de pessoa jurídica, objetivando o fornecimento de leite de vaca integral,
pasteurizado, destinados a atender diversos setores que integram esta
prefeitura, pelo período de 12 meses, com entrega parcelada de acordo com
as necessidades da administração. A abertura será dia 06 de fevereiro de
2018, às 14:00 horas. O edital completo e as demais informações relativas
a presente licitação encontram-se  disponível no site: www.paraiso.mg.gov.br
e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês
Ferreira Marcolini, nº 60 – Piso Superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade,
fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, diariamente
das 08:00 às 11:00 horas e das 13:00 às 17:00 horas, onde poderão ser
lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 19 de janeiro
de 2018.  FERNANDA CRISTINA PEREIRA - PREGOEIRO(A).

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso - MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial nº  0116/2017, Processo nº  02416/2017,
Registro de Preços nº  062/2017, tipo Menor Preço por Item/Porcentagem.
Objeto: Registro de Preços para a escolha mais vantajosa e eventual aquisição
de peças e acessórios para motos, veículos leves e pesados, destinadas a
manutenção da frota de veículos que integram esta prefeitura, por um
período de 12 (doze) meses, com entrega parcelada de acordo com as
necessidades da administração. A abertura será dia 01 de fevereiro de 2018,
às 14:00 horas. O edital completo e as demais informações relativas a
presente licitação encontram-se  disponível no site: www.paraiso.mg.gov.br
e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês
Ferreira Marcolini, nº 60 – Piso Superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade,
fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, diariamente
das 08:00 às 11:00 horas e das 13:00 às 17:00 horas, onde poderão ser
lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 19 de janeiro
de 2018. FERNANDA CRISTINA PEREIRA – PREGOEIRO (A).

O delegado da Polícia Ci-
vil, Rogério de Melo Franco
Assis Araújo, foi exonerado do
cargo de chefe adjunto da Po-
lícia Civil de Minas Gerais. Ato
do governador Fernando
Pimentel foi publicado na edi-
ção de sexta-feira,19, do Diá-
rio Oficial de Minas Gerais.
Rogério foi o pivô de uma cri-
se interna no governo depois
de declarar na semana passada
que “em Minas não existirá
cangaço, e, caso venha a sur-
gir, nossa polícia estará apta
para combater. Caso os crimi-
nosos não se rendam, partirão
para o confronto e voltarão na
horizontal”, anunciou.

A declaração que causou
toda a polêmica foi pronuncia-
da no último dia 10 de janeiro
durante a inauguração da dele-
gacia especializada para com-
bater ataques a caixas eletrô-
nicos. O delegado Rogério Ara-
újo, que no final dos anos 90 e
começo dos anos 2000 atuou
em São Sebastião do Paraíso
fez a declaração considerada
polêmica. Ele havia assumido
o cargo de chefe adjunto da
Polícia Civil de Minas, segun-
do mais importante dentro da
hierarquia da instituição.

Quando de sua posse na
recém-criada delegacia já
anunciava uma ação efetiva
contra a criminalidade. “Em
2010 esse crime ficou conhe-
cido como um pseudocangaço.
Mas em Minas não tem
cangaço, se tiver nos seremos
o chefe da volante para
combatê-los. Vamos identificar
e neutralizar células crimino-
sas, com trabalho de inteligên-
cia, agindo preventivamente,
acompanhando e fazendo
interceptação”, afirmou. Ele
reforçou que a situação envol-
vendo roubos a bancos são
graves principalmente porque
aumentam a sensação de inse-
gurança na sociedade.

A maneira como Rogério
Araújo tratou a situação gerou
revolta entre membros do PT

Delegado Rogério Araújo é exonerado
após anunciar “bandido na horizontal”

historicamente ligados aos Di-
reitos Humanos. Dentro do
governo até foi criada uma se-
cretaria ligada ao setor e repre-
sentantes deste grupo cobra-
ram do governador Pimentel
que exonerasse o quanto antes
o delegado Araújo da nova fun-
ção na Polícia Civil. Antes de
assumir a chefia adjunta da
Polícia Civil, ele era diretor ge-
ral do Departamento de Trân-
sito de Minas Gerais (Detran-
MG), onde exerceu o cargo de
abril a dezembro de 2017.

Por mais de uma semana o
assunto transformou-se em
uma grande polêmica dentro do
governo. Ameaçado o delega-
do teria iniciado uma campa-
nha junto a nomes do alto es-
calão das forças de segurança
e de deputados para que inter-
cedessem a seu favor junto a
Pimentel. Já no início desta
semana começaram a surgir
informações de que Araújo es-
tava na corda bamba e poderia
cair a qualquer momento.

Na sexta-feira,19, foi
publicada no Diário Oficial Mi-

nas Gerais, na seção Atos do
Governador a exoneração de
Rogério Araújo. Na mesma edi-
ção houve publicação o nome-
ando para o Departamento de
Investigações de Homicídios e
Proteção à Pessoa (DIHPP).
No Diário Oficial também foi
publicada a nomeação do novo
chefe adjunto da corporação,
Gustavo Adelio Lara Ferreira,
que deixa a Corregedoria Ge-
ral da Polícia Civil.

Contra roubos a bancos
A criação da Delegacia Es-

pecializada no Combate a Rou-
bos de Bancos e Caixas Eletrô-
nicos foi iniciada no dia 9 de
janeiro. O ato seria concretiza-
do com a instalação da reparti-
ção a partir de uma resolução.
Havia a expectativa de que o
setor funcionasse no prédio
atual do Departamento de Ope-
rações Especiais (Deoesp) e
começasse a atuar com o em-
penho de 20 policiais.

A intenção era que o traba-
lho pudesse funcionar de for-
ma preventiva, por meio de
serviço de inteligência. De

acordo com o delegado Rogé-
rio de Melo Franco Assis Ara-
újo, este trabalho teria como
foco identificar e neutralizar
células criminosas. “Não ire-
mos permitir que Minas Gerais
tenha este tipo de cangaço.
Teremos um trabalho de inteli-
gência policial que poderá rea-
lizar um acompanhamento e,
consequentemente, realizar a
identificação destes autores
com investigações. Queremos
e iremos proporcionar mais
segurança e paz social para a
sociedade”, dizia o policial an-
tes de ser exonerado.

De acordo com dados ofi-
ciais, Minas Gerais teve uma
diminuição de 31% destes ti-
pos de crimes comparados os
dois últimos anos. Em Paraí-
so, em junho de 2017, bandi-
dos explodiram a agência do
Banco Mercantil. Os crimino-
sos também atuaram ao longo
do ano passado por toda a re-
gião da mesma forma com
ações em Jacuí, Itamogi, São
Tomás de Aquino, Cássia e
Ibiraci.

Delegado Rogério Araújo, que já atuou em Paraíso,
foi exonerado por Pimentel após anunciar combater o crime

Nelson P. Duarte



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
20 de Janeiro de 2018

página 5Jornal do Sudoeste

imediato, principalmente neste
período de chuva”, acrescen-
ta.

José avalia ainda que todos
os administradores que já pas-
saram pela prefeitura deveriam
ter feito, além da manutenção
das vias, um pouco de reca-
peamento. “Se isso tivesse
ocorrido, a situação hoje seria
diferente. É intenção do prefei-
to fazer esse recapeamento, ele
tem buscado recursos, procu-
rado algumas formas de resol-
ver isso, mas até então não
conseguiu porque para isso
tudo é preciso de recursos fi-
nanceiro”, ressalta.

Sobre os casos de Guar-
dinha e Termópolis, o secretá-
rio reconhece a necessidade do

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
PARA A ASSEMBLEIA GERAL

A Diretoria da Academia Paraisense de Cultura vem, através deste Edital, convocar
seus sócios efetivos regularmente em dia com suas contribuições mensais, para
participar da Assembleia Geral Extraordinária a se realizar no dia 7 de fevereiro de
2018 na sede da APC, sito à Rua Dr. Placidino Brigagão, 1637, Centro, às 19h em
primeira convocação, com a presença de, no mínimo, dois terços dos membros
com direito a voto, e às 20h em segunda convocação, com a presença de 10
membros efetivos com direito a voto, conforme prescreve o artigo 25 do Regimento
Interno, para:
1 - Eleger candidato(s) à vaga(s) no quadro de membros efetivos (art.7º)
2 - Referendar alterações de classificação de membro efetivo para honorário
(inciso II do art. 5º)
3 - Alterar o presente Estatuto (...) (parágrafo único do art. 1º)
4 - Legitimar eliminação de membro faltoso (inciso I do parágrafo único do art. 13)
Para efeitos legais, estatutários e de controle registra-se que o número de Sócios
Efetivos é de 30 (trinta) e que somente que serão considerados aqueles que
estiverem quites com a Tesouraria da APC.

São Sebastião do Paraíso, 20 de janeiro de 2018
Reynaldo Formagio Filho

Presidente

Por João Oliveira

A diretoria da Praça de Es-
portes Castelo Branco cobra
garantias aos associados pelo
Executivo Municipal caso a
Prefeitura formalize doação do
espaço onde hoje funciona, ao
Serviço Social do Comércio
(Sesc). Entre essas garantias,
a de que os sócios não perde-
rão acesso ao local. De acordo
com diretores, até o presente
momento a diretoria não foi
oficialmente notificada e não há
qualquer clareza de como ficará
a situação da Associação Praça
de Esportes Castelo Branco
(PECB) e nem sobre os inves-
timentos ali feito pelos própri-
os associados.

Em contrapartida, em res-
posta a ofício encaminhado
pela Câmara Municipal fazen-
do uma série de questiona-
mentos ao Executivo sobre o
caso, a Prefeitura comunicou
que não existe o porquê da di-
retoria da PECB ser oficialmen-
te notificada sobre a intenção da
doação do imóvel já que o mu-
nicípio "não reconhece mais o
Uso e Administração do imóvel
por parte da entidade Praça de
Esportes Castelo Branco desde
o dia 1º de janeiro de 2018".
Citação tem gerado polêmica, já
que diretoria defende ainda ter
direitos sobre o local.

Conforme disse o presiden-
te do Conselho da PECB, Wa-
shington Zanin, eles não são
contra a vinda do Sesc para o
município, mas querem clare-
za de como se dará todo o pro-
cesso, já que, segundo ele, não
foram oficialmente informados.
"Queremos saber como ficará
a questão de quem é sócio há
30 anos. Hoje somos 180 só-
cios, mas já fomos mais 3000.
O terreno foi doado ao muni-
cípio, mas e as benfeitorias que
foram feitas lá", questiona.

Segundo salienta, um dos
sócios da Praça, Edson
Ferreira da Silva, o município
afirma que a prefeitura comu-
nica à Câmara que a Praça está
abandonada, o que não seria
verdade. "Ela pode estar um
pouco deteriorada, mas é
consequência de obras que
nunca foram concluídas pela
própria Prefeitura, que des-
manchou a quadra que tínha-
mos, o banheiro, e largou tudo
lá, sem finalizar essas obras.
Com isto os sócios acabaram

se afastando. Estava tudo fun-
cionando, até a Prefeitura co-
meçar a destruição", afirma.

O presidente da Praça,
Rubens Tomás, questiona ain-
da a "doação", dizendo que é a
questão que mais preocupa a
diretoria e associados. "Está
doando, depois que isso acon-
tecer não volta mais para o
município. Essa é nossa indig-
nação, não é somente nós que
vamos perder a Praça, é o mu-
nicípio que perderá esse terre-
no. Não somos contra o Sesc
vir, ou a universidade, mas que
venha de verdade, não somen-
te em ano eleitoral; quantas fa-
culdade que já disseram que
viriam para cá e não vieram?
Queremos garantias. Estamos
indignados pela forma como
estamos sendo tratados", afir-
ma.

Édson acrescenta ainda que
todas as benfeitorias que foram
realizadas no local, foi fruto de
esforços dos sócios da Praça,
e que ele precisam justificar isto
a eles. "Nós temos obrigações
a cumprir com os sócios e fun-
cionários. Temos que deixar
bem claro aos nossos sócios
que não estamos deixando ti-
rar a Praça deles, mas que
estamos sendo conduzidos a
dar essa impressão. Mas vamos
buscar saber se temos direitos,
não por nós, pela diretoria, mas
pelos associados. Estamos
conduzindo a Praça há 48 anos
e em dois dias eles acham que
não temos direito a mais nada",
completa.

PREFEITURA
O Jornal do Sudoeste en-

trou em contato com a Prefei-
tura para buscar posicionamen-
to do Executivo sobre as dúvi-
das suscitados pela diretoria da
Praça de Esportes. Através da
assessoria de Comunicação, o
jurídico da Prefeitura informou
que todo o processo está sen-
do feito dentro da legalidade e
que até então não foi procura-
da oficialmente pela diretoria
para esclarecer às dúvidas, no
entanto, uma reunião deve ser
agendada com os membros da
diretoria para a próxima sema-
na, para esclarecer todas as
dúvidas.

EMBATE
A situação tem gerado mal-

estar entre os líderes do
Legislativo e Executivo. De um

lado, o presidente da Câmara,
que afirma não existirem garan-
tias jurídicas nenhuma de que
a situação será concretizada
caso Câmara aprove o projeto.
Do outro o prefeito Walker
Américo, que diz não existir
problema algum envolvendo
todo o processo e que Paraíso
corre o risco de perder o Sesc
e Ufla caso Câmara não cola-
bore.

Na quarta-feira (17/1), a
Prefeitura protocolou na Câma-
ra documentação referente aos
questionamentos feitos pela
Casa em relação ao Projeto de
Lei de autoria do Poder Exe-
cutivo que autoriza o Municí-
pio a desafetar o imóvel onde
está situada a Praça Esportes
Castelo Branco (PECB) e doar
ao Sesc.

Em ofício encaminhado ao
presidente do Legislativo, o pre-
feito Walker Américo Oliveira
esclareceu que não existem
impedimentos legais por parte
de resolução do Tribunal Su-
perior Eleitoral (TSE), para que
a Prefeitura possa realizar a do-
ação do imóvel onde está situ-
ada a PECB ao SESC.

Walker comunicou também
que o Sesc é obrigado, mesmo
não constando no Projeto de
Lei encaminhado à Casa, a fa-
zer investimentos de R$ 1 mi-
lhão a R$ 5 milhões no imóvel

da Praça de Esportes Castelo
Branco, conforme está no pro-
tocolo de intenções, datado de
5 de junho de 2017, e no estu-
do técnico requisitado pela Câ-
mara, datado em 16 de janeiro
de 2018.

Ainda no documento enca-
minhado pelo Executivo, o pre-
feito justificou a doação do Es-
tádio Municipal Irmãos Capatti
(Campão) para o Estado uma
vez que ele considera a
inalienabilidade para que o imó-
vel da Praça de Esportes esteja
livre para doação ao Sesc. De
acordo com Morais, o
questionamento feito pela Casa
se deu pelo fato de "em todos
os momentos, a Prefeitura ma-
nifestou que a PECB seria
transferida ao Sesc, enquanto
o projeto afirma que o imóvel
está sendo doado à instituição".

Em resposta ao questiona-
mento, o Executivo reforçou
que reconhece, através da Ma-
trícula 38428 do Cartório de
Registro de Imóveis que o bem
onde está instalada a PECB é
de propriedade do Município.
"Foi em cima disso que a Câ-
mara questionou o porquê de
o Campão estar envolvido na
transação, uma vez que a pró-
pria documentação que nos foi
apresentada informa que é o
dono do local", disse. Sobre
isto, Walkinho informou que

existe uma cláusula na certidão
de registro de imóveis da Pre-
feitura em que não pode ser
feita transferência para outros,
o que está sendo feito é substi-
tuí-la, como uma espécie de
caução, para liberar a Praça
para o Sesc.

SESC
O estudo técnico apresen-

tado pelo Sesc afirma que a in-
tenção é criar na cidade uma
série de projetos voltados para
a educação infantil, cultura,
lazer, turismo, assistência e
saúde. Porém, comunicou que
atividades como hospedagem,
Mesa Brasil e ações de assis-
tência médica e odontológica
não serão realizadas na unida-
de paraisense por serem con-
sideradas "inviáveis".

UFLA
Outra insegurança por par-

te dos vereadores é de que o
conselho universitário da Ufla
ainda não referendou a instala-
ção do campus no município.
No ofício enviado pelo reitor
da Universidade Federal de La-
vras, José Roberto Soares
Scolforo, fala sobre a viabili-
dade da instalação do campus
em São Sebastião do Paraíso e
que está otimista, todavia, dei-
xou claro que a proposta, com
todas as suas atualizações e

condicionantes colocadas pela
direção executiva, ainda preci-
sa ser referendada pelo Con-
selho Universitário da Ufla, o
que aconteceria ainda em janei-
ro.

Diante disso, o presidente
da Câmara encaminhou um
ofício ao Conselho Universitá-
rio em caráter de urgência, em
17 de janeiro, solicitando infor-
mações sobre a implantação do
campus no município. Até o fe-
chamento desta matéria não
houve resposta. Para colocar
história em pratos limpos, uma
comitiva de vereadores deve ir
a Lavras onde se reunirá com
reitor da Ufla para esclarecer a
situação.

"Há muito disse que me dis-
se, então iremos in loco para ti-
rar as dúvidas e resolver a his-
tória para ver o que eles dizem,
porque o conselho ainda não
aprovou a implantação do
campus em Paraíso", informou.

Segundo Marcelo, enquan-
to tudo não for devidamente
esclarecido, o projeto não será
votado. Expectativa é que ele
seja deliberado na primeira ses-
são ordinária da Câmara, em 5
de fevereiro. Até o fechamen-
to desta matéria, Prefeitura não
confirmou se o prefeito
Walkinho participará da mes-
ma reunião com reitor da Ufla,
ou enviará representante.

Diretoria da Praça de Esportes Castelo Branco
se manifesta sobre doação de área ao Sesc

Polêmica envolvendo o caso se arrasta desde que o Executivo enviou projeto de doação do imóvel ao Sesc à Câmara

Por João Oliveira

A Secretaria Municipal de
Obras de São Sebastião do
Paraíso vem enfrentando di-
versos desafios para atender
a alta demanda que chega à
pasta, principalmente no que
diz respeito à operação tapa-
buracos e manutenção de
ruas. Segundo informou o
secretário de Obras, José
Cintra, para algumas ruas so-
mente a operação tapa bura-
cos não resolve, mas esses
serviços paliativos são neces-
sários para que situação não
se agrave, já que o município
carece de recursos.

“Existem diversos pedidos
de vereadores e da própria po-
pulação. A secretaria não con-
segue atender a todos ao mes-
mo tempo. O pavimento de São
Sebastião do Paraíso é bastan-
te antigo e a vida útil já está
comprometida, sendo essa vida
útil de 20 anos, e todas as ruas
estão muito além desse tempo.
O ideal seria o recapeamento,
porque senão ficaremos so-
mente remendando tecido po-
dre”, explica.

Conforme Cintra, para fa-
zer o recapeamento seriam ne-
cessários recursos e a Prefei-
tura de Paraíso, assim como
todas a prefeituras da região e
do Brasil, encontra-se com di-
ficuldades financeiras. “Exis-
tem recursos assegurados por
meio dos deputados Carlos
Melles e Aelton Freitas, isso vai

melhorar a cidade, mas as ruas
que não conseguimos recapear
infelizmente é fazer a operação
tapa- buraco, não resolve, mas
alivia”, ressalta.

O secretário informou ain-
da que dada a circunstância, a
secretaria tem priorizado locais
mais graves, como é o caso da
avenida Manoel Cândido Filho,
onde forte chuva rompeu o
asfaltamento, entre outras vias.
“Quando fazemos o tapa-bura-
co, no local não rompe, mas
ao redor de onde foi feito o
serviço começa a ceder por
causa da situação do asfalta-
mento. São medidas paliativas
que nós vamos fazendo na
medida do possível, mas não
tem como atender a todos de

recapeamento das vias, mas a
falta de recurso impede que o
trabalho seja feito. “Não é falta
de vontade da Secretaria Mu-
nicipal de Obras, estou à fren-
te da secretaria pela quarta vez
e minha vontade de trabalhar é
imensa, mas infelizmente, dada
a situação, não conseguimos.

Hoje existem, sim, recursos
assegurados para a pavimenta-
ção de ruas no São Francisco,
para terminar a segunda fase
do Hortências, na rua de cima
da Expar, no São Sebastião,
Jardim das Acácias, Parque
Industrial III, mas está tudo em
processo de licitação, acaban-
do de ser ajustado para que os
serviços sejam feitos”, comple-
ta.

Falta de recurso financeiro ainda é
principal desafio para Secretaria de Obras

Edson Ferreira, Washington Zanin presidente do Conselho e o Rubens Tomás presidente PECB
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A 4ª Delegacia Regional de
Polícia Civil, com sede em São
Sebastião do Paraíso, foi con-
templada com uma viatura en-
tregue nesta semana pelo Go-
verno do Estado. Ao todo são
51 novas viaturas distribuídas
com destino a 40 municípios
mineiros, incluindo a capital.
Os veículos serão utilizados
nos trabalhos da perícia crimi-
nal da instituição.

Para o governador, as
viaturas serão essenciais para
equipar a perícia técnica. "Nós
estamos nos esforçando para
dar à Polícia Civil as condições
necessárias de trabalho e de
eficiência naquilo que é sua
missão institucional", afirma
Fernando Pimentel. Ele anun-
cia que os resultados já come-
çaram a aparecer em uma cir-
cunstância em que, na maior
parte do Brasil, o que se vê é
exatamente o contrário. "Em
Minas Gerais estamos assistin-
do a uma queda significativa
nos índices de criminalidade e
isso, evidentemente, tem a ver
com o trabalho das nossas for-
ças de segurança. E destaco a
Polícia Civil, já que sem ela isso
também não seria possível",
afirma.

Segundo o governador, as
viaturas serão essenciais para
equipar a perícia técnica. "A
Polícia Civil é fundamental para
a resolução daquilo que come-
çou, muitas vezes, em um
evento que tem a presença da
Polícia Militar, mas que só se
conclui se a Civil cumprir bem
o seu papel. E é isso que nós
estamos mostrando em Minas
Gerais, com a queda dos índi-
ces de criminalidade", disse.

Polícia Civil de Paraíso recebe
viatura do Governo do Estado

Divulgação

Veículos destinados aos municípios mineiros serão
utilizados nos trabalhos da perícia criminal da Polícia Civil

O povo de São Sebastião do
Paraíso lembra que há alguns
anos, não muitos, a notícia de
uma grande obra do SESC MG
seria implantada em nossa ci-
dade. Na época se falava em
um complexo de 150.000
metros quadrados. Para se ter
uma ideia do tamanho, a Arena
do Palmeiras tem um terreno
de 90.277m2 e área construída
de 93.284 m2. A população
nunca soube quais os motivos
que levaram ao projeto de uma
obra deste tamanho em uma
cidade do porte da nossa. Nun-
ca foi dada nenhuma explica-
ção. Foi feita a doação de um
terreno no Jardim Mediterra-
nèe, e construídos os muros
neste terreno.

Esta notícia rendeu muitas
horas de conversa política e
muitas colunas de jornal
enaltecendo a obra e seus be-
nefícios. O tempo passou, a
obra não ficou pronta, os ser-
viços foram paralisados, foi-se
o sonho, e as promessas polí-
ticas como sempre; ninguém
explica. E agora este jornal pu-
blica que estão querendo doar
a Praça de Esportes Castelo
Branco para o SESC.

Pergunta-se, quando o
Sesc aceitou fazer esta obra ele
não planejou criteriosamente e
não foi feito um contrato com
obrigações e deveres de ambas
as partes? Se houve o contra-
to, não estavam ali as regras e
prazos estabelecidos para a
construção destas obras e sua
utilização?  O que deu errado?
Se não há mais interesse, que
o SESC devolva o terreno e não
seja beneficiado com um
patrimônio público que com
pouco investimento pode ser
muito útil ao povo e muito va-
lorizado, pois está no centro da
cidade.  Os argumentos não
conseguem esconder que é
puramente a transferência de
patrimônio público para inicia-
tiva privada a custo zero.

Esta triangulação de patri-
mônio estadual para interesses
privados, de patrimônio muni-
cipal para o estado e patrimônio
do Sesc para Universidade Pú-
blica precisa ser muito bem
explicada e é o que não está
sendo feito. Embora este jor-
nal diga que esta troca venha
sendo discutida há tempos, o
povão mesmo, que é a quem
interessa, pouco sabe. No fi-
nal da história a cidade pode
perder duas praças de espor-
tes, a Castelo Branco e o
campão.

Mais perguntas, se o SESC
não cumpriu o acordado quan-
do da contratação inicial, e nin-
guém executou o contrato exis-
tente, se existente, quem garan-
te que vai fazê-lo agora? O ter-
reno do Campão, passando ao
estado, quem garante que irá
servir ao povo como hoje é uti-
lizado? Quanto a investimentos

da Universidade, quem garan-
te que serão feitos e implanta-
dos os cursos apregoados?
Será que ninguém se lembra
que o governo federal de plan-
tão congelou gastos em edu-
cação para os próximos vinte
anos?

Todos sabem que existe
universidade pública que não
tem papel A4 para trabalhar e
as autoridades não estão preo-
cupadas. Corremos o sério ris-
co de, dentro de alguns anos
termos o Campus da Ufla nas
mesmas condições da obra do
Sesc atualmente. E sem expli-
cações.

Retornemos alguns anos no
tempo; a municipalidade
desativou uma praça de espor-
tes e lazer localizada na Aveni-
da Oliveira Rezende, e não pro-
videnciou a sua substituição
Lembremos que a densidade
populacional nas imediações
daquela praça, o que inclui tam-
bém os bairros próximos ao
Parque São Judas Tadeu e nas
imediações do Cemitério Mu-
nicipal, é maior do que grande
parte dos municípios mineiros.

Não se discute a utilização
pelo Corpo de Bombeiros que
presta um serviço inestimável,
competente, sério e insubs-
tituível. Deixemos claro, o Cor-
po de Bombeiros e seus com-
ponentes lotados nesta cidade
merecem não só nosso respei-
to, mas nossa imensa gratidão.
Esta lembrança só foi para
exemplificar o pouco apego
que nossas autoridades têm
com o esporte de massa, que
pode tirar das ruas nossos jo-
vens que hoje estão na mira de
negociadores de drogas ilíci-
tas.  O ensino regular em tem-
po integral é um sonho a longo
prazo. Lembremos que foi
mudada a destinação dos recur-
sos do pré-sal, que tinha parte
destinado a educação, agora
não sabemos como será.

O histórico do esporte em
nossa cidade é deprimente,
exemplos de desmandos exis-
tem aos montes. Nossos diri-
gentes têm de entender que o
esporte massificado, em tem-
po integral, com professores
competentes e comprometidos
é uma arma grandiosa para sal-
var a nossa juventude, que hoje
a qualquer hora do dia está nas
ruas, totalmente desocupada e
sem orientação. 

Vamos, portanto, nos ape-
gar ao que é menos oneroso, o
esporte, pois utilizar as praças
de esportes que já temos e con-
tratar profissionais da área para
implantar uma política séria,
não custaria tão caro. Mas in-
felizmente não parece este o
desejo, as praças que existem
estão subutilizadas e estão que-
rendo se livrar de mais uma;
ou duas. 

Lamentável.
João Batista Mião

• Dos Leitores •
P. E. C. B.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Tomada de Preço n.º 001/2018, Tipo Menor Preço
Global. Objeto: “Contratação de empresa para fornecimento de
material e mão de obra na construção das futuras instalações do
Parque de Exposição do Município de São Tomas de Aquino”. A
abertura será dia 06 de fevereiro de 2018, às 08:30 horas

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 004/2018, Tipo Menor Preço
por item. Objeto: “Contratação de empresa para prestação de serviço
de Esterilização de Cães e Gatos do Município de São Tomás de
Aquino”. A abertura será dia 02 de fevereiro de 2018, às 13:30 horas

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 005/2018, Tipo Menor Preço
por item. Objeto: “Contratação pessoa física ou Jurídica para Presta-
ção de serviços de aula de Xadrez para atender aos projetos sociais
do CRAS do Município de São Tomás de Aquino”. A abertura será dia 02
de fevereiro de 2018, às 09:00 horas

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, CHAMADA PÚBLICA 001/2018, modalidade DISPENSA n.º 005/
2018, Objeto: “AQUISIÇÃO DE GÊNEROS ALIMENTÍCIOS DA AGRI-
CULTURA FAMILIAR E DO EMPREENDEDOR FAMILIAR RURAL,
DESTINADOS AO ATENDIMENTO DA ALIMENTAÇÃO ESCOLAR
NO PROGRAMA NACIONAL DE ALIMENTAÇÃO ESCOLAR -
PNAE”. A abertura será dia 07 de fevereiro de 2018, às 09:00 horas

O edital completo e as demais informações relativas às licitações encon-
tram-se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br e na
Prefeitura Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua Alves
de Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (035) 3535 – 1228, diari-
amente das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde poderão ser
lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 19 de Janeiro de
2018. Jose Carlos Pimenta – Prefeito Municipal.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DO CONSORCIO INTERMUNICIPAL
PARA O DESENVOLVIMENTO SUSTENTAVEL DA REGIÃO DE

SÃO SEBASTIÃO DO PARAISO MG.
O Consorcio Intermunicipal para o Desenvolvimento Sustentável da Região
de São Sebastião do Paraíso MG - CIDASSP, representado pelo Presidente
Sr. Walker Américo de Oliveira, CONVOCA através do presente edital,
todos os consorciados para a reunião que será realizada na sala de reuniões
da Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso- MG, localizada na
Praça dos Imigrantes, n°100, Bairro     Lagoinha, às 13:30 horas do dia 31
de janeiro de 2018, com a seguinte ordem do dia.
– Aprovação de Termo Aditivo ao Contrato de Consorcio Público cujo
objetos são:
1 – admissão no Consorcio de  Ente Federativo – município de Cassia
2 – inclusão do endereço da sede

São Sebastião do Paraíso- MG, 19 de janeiro 2018.

Por fim, Fernando Pimentel
afirmou que o Governo do Es-
tado passará a realizar promo-
ções por merecimento dentro
das carreiras da instituição.
"Nós vamos publicar um de-
creto que regulamenta um dos
artigos da Lei Orgânica da Po-
lícia Civil, que nunca tinha sido
regulamentado, e que cria a
possibilidade de nós fazermos
promoções por merecimento
em todas as cinco carreiras da
corporação", concluiu.

O veículo destinado a Re-
gional de Polícia de Paraíso
chegou na cidade na manhã de
sexta-feira,19. O Delegado
Regional, Fernando Augusto
Betio anunciou que trata-se de
uma reforço paraa prestação de
serviço à comunidade. "É mais

um instrumento que vai nos
ajudar a termos melhores con-
dições de atendermos a popu-
lação com mais agilidade", ob-
serva. Ele destaca que o setor
de perícia terá um ganho sig-
nificativo em suas ações em
prol da comunidade.

Veículos
Os veículos que foram en-

tregues são os primeiros com
o novo layout estabelecido pelo
Conselho  Nacional  dos  Che-
fes de Polícia - órgão colegiado
que reúne todas as polícias ci-
vis dos estados e do Distrito
Federal. De acordo com o novo
padrão, será incluído o brasão
da Polícia Civil de cada esta-
do. A distribuição foi feita a
partir de análises técnicas e de
estatística, levando em consi-

deração doações realizadas re-
centemente (14 Pajeros), e
considerando a redistribuição
de outros veículos pré-existen-
tes.

Na região, além de São Se-
bastião do Paraíso consta en-
tre os municípios contempla-
dos as cidades de Alfenas e
Passos. A Polícia Civil recebe-
rá em cada uma destas cida-
des beneficiadas um veículo
modelo Air Cross Citroën.  O
Instituto de Criminalística de
Minas Gerais irá receber outras
nove unidades e o Instituto
Médico Legal foi contemplado
com uma viatura do mesmo
modelo. Os 51 veículos foram
doados pela Secretaria Nacio-
nal de Segurança Pública
(Senasp) por meio de convê-
nios.

A União repassou na sexta-
feira,19, para as prefeituras bra-
sileiras o segundo repasse de ja-
neiro de 2018 do Fundo de Parti-
cipação dos Municípios (FPM).
Com o valor bruto de R$ 1,47 bi-
lhão, o montante faz referência
ao segundo decêndio do mês. No
caso de São Sebastião do Paraí-
so o montante recebido foi su-
perior a R$ 510 mil.

Conforme levantamento di-
vulgado, os dados coletados re-
velam que o segundo repasse do
ano de 2018 teve um crescimen-
to de 13,07%, quando compara-
do com o mesmo período do ano
passado. O percentual não leva
em consideração os efeitos da
inflação. Já a soma dos dois
decêndios de janeiro deste ano
registrou elevação de 11,48%.

Enquanto em 2017, as prefei-
turas brasileiras receberam R$
4,26 bilhões, o valor chegou a R$
4,75 bilhões neste ano, aponta a
entidade. Se a inflação for leva-
da em conta, esses percentuais
caem para 10,25% e 8,7%, respec-
tivamente. O segundo repasse de
janeiro é 14,08% maior do que a
estimativa publicada pela Secre-
taria do Tesouro Nacional (STN)
para o período.

Para São Sebastião do Paraí-
so o valor total recebido pela Pre-
feitura foi de R$ 512.398,08, en-
quanto que em igual período do
ano passado, em valores brutos,
o montante recebido foi de R$
466.199,89. Dos valores recebi-
dos na sexta-feira,19, são des-
contados R$ 102.479,65, referen-
te aos 20% do Fundo de Desen-

volvimento da Educação Básica
(Fundeb). Também são extraídos
R$ 76.859,73, dos 15% da Saúde,
além de R$5.123,98, de 1% do
Pasep. Sobraram em valores líqui-
dos R$ 327.934,87.

Em função dos valores rece-
bidos durante a semana a Prefei-
tura de Paraíso deu início ao pa-
gamento da primeira chamada dos
funcionários que recebem até R$
1.500,00, do salário de dezembro
de 2017. Durante a semana, na ter-
ça-feira,16, foi finalizado o paga-
mento do pagamento do 13º salá-
rio de todos os servidores muni-
cipais, também do ano passado,
com o emprego de R$456.020,43.

Através de comunicado dis-
tribuído aos meios de comunica-
ção durante a semana a Prefeitura
informa que no dia 3 de janeiro de

2018, pagou R$ 1.227.442,47 refe-
rente ao restante da folha de pa-
gamento de novembro. Depois no
dia 5, foram pagos R$ 786.651,30
referente a quem recebe pelo
Fundeb. Posteriormente em 10 de
janeiro aplicou-se R$ 947.844,21
no pagamento do 13º salário, para
quem recebe até R$ 2.500,00.

Paralelamente foram realiza-
dos repasses ao Instituto de Pre-
vidência dos Servidores Públicos
Municipais. Inicialmente foram R$
163.180,36 no dia 3 de janeiro,
R$253.435,07 (10/01) e outros
R$399.279,14 (16/01), perfazendo
um total de R$ 815.894,57. Ainda
na sexta-feira,19, a Prefeitura re-
passou R$ 572.916,66 para a Câ-
mara dos Vereadores, atendendo
dispositivo da lei para bancar as
despesas do Legislativo.

Paraíso recebeu R$ 512 mil de FPM



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
20 de Janeiro de 2018

página 7Jornal do Sudoeste

SÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE AQUINOQUINOQUINOQUINOQUINO por Selma Braia

RadarRadarRadarRadarRadar Agenda Municipal Positiva

Quadra Esportiva da COHAB recebe nova pintura

Reforma do CMEI - Centro Municipal de
Educação Infantil Orlando Soares Vilas Boas

Está em fase de reforma o
CEMEI Orlando Soares Vilas
Boas. Novas salas, reforma

de banheiros, lavanderia e cozi-
nha. O projeto da prefeitura de
São Tomás está sendo realiza-

do para acolher os seus alu-
nos com maior conforto e es-
paço.

Poliesportivo Maurício Goulart reabre
sua quadra para treinos

O primeiro passo já foi
dado. Treinos já são reali-
zados na quadra do
poliesportivo de São To-

más de Aquino. Nos dias de
quarta-feira é o treino do
futsal adulto masculino nos
outros dias da semana está

aberto para a comunidade,
basta agendar antecipada-
mente. E o pessoal que gosta
de bater uma bola está de

sorriso aberto e participan-
do ativamente desta con-
quista. A reforma terá iní-
cio logo, logo.

Uma boa notícia. A pintura
que está sendo realizada na qua-
dra da Cohab. Em fevereiro ela

estará a todo "vapor" atendendo
todos do bairro, que gostam de
práticas esportivas. As crianças

também serão atendidas através
de projetos elaborados especial-
mente para elas.

SENAI
E está chegando o dia para o início do curso
do Senai em Franca, e vinte alunos aquinenses
irão participar. No dia da reunião com os
coordenadores, Eurípides Mendonça e
Eduardo Francisco Ferreira, ficaram claros
normas e procedimentos que a escola exige
para quem participa dos cursos profissionali-
zantes. O aluno não pode estar com boné,
bermuda, camiseta cavada, chinelo de dedo.
Não pode fumar na escola, lógico. A frequência
segundo os coordenadores é de suma
importância. Nestes cursos a palavra falta não
é bem-vinda pela razão que aula perdida não é
reposta e todas as aulas são muito importantes.

SENAI II
O início do Curso Profissionalizante de
pespontador de calçados está programado para
o próxima terça-feira, dia 23. Eurípides
Mendonça afirmou na reunião com os alunos
inscritos "valorizem, acreditem e agradeçam."
Disse também que não é comum prefeitos
terem uma atitude como a do prefeito José
Carlos que foi "atrás, se interessou, mostrou
empenho para a assinatura do convênio com
o Senai". E de fato a prefeitura está arcando
com os custos do curso e dando o transporte.
Sabemos que os alunos estão entusiasmados
agradecidos e empenhados numa efetiva
assiduidade seu de com relação às aulas.

COHAB
A Cohab de São Tomás de Aquino está cada
vez mais tendo seu espaço de boas notícias e
destaque dentro da comunidade aquinense. Já
teve procissão de Corpus Christi com as ruas
do bairro ornamentadas com muito capricho e
reverência religiosa. Em dezembro sua Praça
ornamentada com luzes coloridas, anunciando
a vinda do Natal. A UBS que os moradores
muito bem merecem.

COHAB II
 E agora a quadra esportiva está sendo pintada,
vai ficar vestida de "nova." E a administração
municipal tem planos e projetos para a quadra
esportiva. As famílias que moram nos
residenciais, são pessoas trabalhadoras,
guerreiras, pessoas de bem, aquinenses de
nascimento e aquinenses que fizeram de São
Tomás sua "pátria." É merecido a atenção e
desenvolvimento que a atual gestão tem lhes
oferecido. Parabéns aos moradores.

POPULISMO
O populismo é uma corrente política de
destaque no Ocidente. Caracteriza-se por uma
relação  direta com as "massas", e não é tarefa
das mais fáceis definir de maneira concreta
quais são os legados do populismo. O poder
populista alicerça-se no vínculo emocional e
não racional com o povo. É a composição de
métodos com o propósito de controlar as
classes sociais com menor poder aquisitivo, a
obtenção de votos e o prestígio através da
simpatia. Aí fica uma dúvida: O líder populista
é um verdadeiro político ou não passa de um
aproveitador da ignorância popular? Está
chegando a época de eleições. Hora de
reflexão. Leite derramado pela segunda vez
estraga de vez o fogão, (Leia-se Brasil). Feliz
dia de eleição para todos.
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Galinhas de Angola a procura de escorpiões no cemitério da cidade

Carros velhos abandonados em um terreno no bairro Cidade Industrial

Sebastião Tadeu Ribeiro

O vizinho Estado de São
Paulo está em alerta devido inú-
meros casos de pessoas infec-
tadas (já são mais de 20 víti-
mas fatais) por causa da febre
amarela. Neste momento, o
segundo estado brasileiro com
mais casos suspeitos, e já fo-
ram contabilizados oficialmente
16 mortes devido à febre ama-
rela, é Minas Gerais.

Mineiros que ainda não fo-
ram vacinados devem procu-
rar postos de saúde, principal-
mente portando, ou não, car-
teira de vacinação.

Prevenção é a principal ati-
tude e medida a ser feita, para
se evitar a proliferação de um
dos principais transmissores
das terríveis doenças como
dengue, chinkungunya, zika e
também a febre amarela urba-
na.

Veículos abandonados podem se tornar
criadouros de mosquitos Aeds aegypty

A população em geral tem
que colaborar, não deixando em
seus domicílios, pneus velhos,
garrafas, copos, carros velhos
abandonados e outros recipien-
tes que possam acumular água
que venha se tornar criadouro
ou foco do mosquito Aeds
aegipty.

E por falar em carros ve-
lhos abandonados, mais uma
vez moradores do bairro Cida-
de Industrial procuraram; o
“JS”, preocupadíssimos com
um depósito de carros velhos
em um terreno na rua Ítalo
Sticca.

O “JS” foi ao local e cons-
tatou, conforme fotos
registradas, que realmente mo-
radores da vizinhança do ter-
reno e do bairro estão cober-
tos de razão.

No referido terreno existem
carros com portas danificadas,
sem vidros para vedar a entra-
da de água de chuva, sendo,

na verdade, local onde poderá
acontecer focos de mosquito
transmissor de várias temíveis
doenças, inclusive febre ama-
rela.

É oportuno que agentes do
Serviço Epidemiológico e
Zoonoses, e mesmo da Vigilân-
cia Sanitária dê uma chegada
ao local e verifiquem de perto
os fatos que estão provocando
receio a moradores do Cidade
Industrial, e que podem afetar
bairros vizinhos.

Carros abandonados não
estão apenas no Cidade Indus-
trial. Também são encontrados
na avenida Washington
Martoni, Jardim Planalto nas
proximidades da passarela so-
bre a BR491, bairro Santa Te-
reza, dentre outros.

E aqueles anúncios que a
prefeitura fez no ano passado,
afirmando que iria retirar car-
ros abandonados de vias públi-
cas de Paraíso?

Sebastião Tadeu Ribeiro

Em abril do ano passado
a Prefeitura de São Sebasti-
ão do Paraíso teve a feliz ini-
ciativa de colocar "novos ha-
bitantes" na área do cemité-
rio municipal, algumas gali-
nhas da angola. A necessária
e ótima ideia foi devido a inú-
meras reclamações de mora-
dores que residem nas ime-
diações do "campo santo"
por causa da presença cons-
tante dentro de casas e quin-
tais, de terríveis escorpiões.

Conforme alegam e pre-
senciaram, escorpiões en-
contrados saíram da área do
cemitério. O habitat preferi-
do de escorpiões é onde exis-
tem pedras, entulhos folhas
secas, madeiras velhas, fes-
tas em paredes, muros, e em
grande número, em cemité-

Galinhas da angola ajudam a diminuir
a presença de escorpiões no cemitério

rios onde há túmulos e carnei-
ros antigos e outros mal cui-
dados pelos proprietários, tor-
nando propícios criadouros e
ambiente adequado para a pro-
liferação de insetos e escor-
piões.

Devido a túmulos e carnei-
ros com trincas, há no interior
deles insetos, aranhas, baratas
e outros que servem de alimen-
tação para os escorpiões. Quan-
do esses animais peçonhentos
não encontram alimentação no
interior do cemitério saem à pro-
cura e vão para casas e quintais
nas proximidades.

Aí é que mora o perigo,
porque quando atacam crian-
ças, pessoas idosas ou com
baixa imunidade, poderá ser
mortal caso o socorro médico
seja imediato. Um morador na
vizinhança disse ao encarrega-
do do cemitério, Jeferson

Braghini que depois de colo-
cadas as galinhas da angola
naquele local diminui muito  a
presença de escorpiões nas
casas próximas.

Conforme disse Jeferson
Braghini o prefeito Walker
Américo comprou em abril do
ano passado com recurso pes-
soal, algumas galinhas da
angola (foram 12) entre pe-
quenas e duas adultas, atitu-
de elogiada por pessoas que
reivindicaram providências,
que foram tomadas.

Ainda de acordo com Je-
ferson, para que adaptem e
permaneçam no interior do
cemitério depois de adultas,
é necessário que sejam ad-
quiridos filhotes. Atualmen-
te são dez galinhas da angola
que ajudam a diminuir com
escorpiões no Cemitério da
Saudade.


